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L'Umbria risponde al terrorismo con lo sdegno e un coro di proteste 

Ferma condanna per l'attentato alla DC 
Il Comune di Perugia rileva in una nota che l'episodio è il più grave registrato sinora in una 
città che si è sempre distinta per il clima di ci vile convivenza - La solidarietà dei comunisti è 
stata portata agli esponenti de dai compagni Galli e Mandarini - Il comunicato della Regione 

Esposti i prodotti tipici dell'agricoltura regionale 

Aperta «Umbria Carni 79 » 
Gli espositori aumentano 

e la fiducia cresce 
Ottantacinque stands per oltre cento espositori • Presenti le autorità 

Organizzate dal PCI 

Numerose 
iniziative 

per le donne 
e i giovani 

TERNI — Le donne ed i gio
vani sono al centro c'ella 
campagna elettorale del Par
tito comunista Italiano: dopo 
la giornata di mobilitazione 
ne) quartieri di ieri, si svol
ge oggi in piazza della Re
pubblica la manifestazione 
centrate delle donne comu
niste. L'appuntamento è per 
le ore 18.30. 

La manifestazione inizierà 
con uno spettacolo di anima
zione del e Gruppo teatro 
donne» che pretenterà « I I . 
grande gioco»; alle ore 20,30 
sarà presentato lo spettacolo 
musicale la « Cantomlma *. 
Alle or* 21 Iniziare Infine ti 
dibattito con le candidate del 
PCI Cristina Papa, Alba Sca
ramucci e la scrittrice Carla 
Ravaioli. 

Per quanto riguarda I gio
vani, una grande partecipa-
zione si registra alle iniziati
ve organizzate dalla Federa
zione giovanile e dal PCI. Il 
compagno Mario Bartolini 
candidato alla Camera, ha te
nuto due comizi davanti al
le scuole medie superiori. 
Parlando agli studenti dell' 
istituto di ragioneria e a 
quello per geometri ha det
to tra l'altro: « I l PCI chie
de ai giovani la soluzione 
che imponga al Parlamento 
e al nuovo governo la solu
zione di alcuni problemi es
senziali: una scuola rinno
vata nella struttura e nei 
contenuti; l'eliminazione del
la disoccupazione; lo svilup
po della democrazia e II 
cambiamento ». 

« E' scritto nella Costitu
zione che il lavoro debba es
sere garantito a tutti. Oq-
gi invece chi riesce ad ot
tenerlo deve ricorrere a rac
comandazioni, andando ad 
occupare un posto qualsiasi 
che non soddisfa le aspetta
tive dei giovani, che non li 
fa sentire realizzati » . Nu
merosi giovani partecipano 
anche alle numerose mani
festazioni organizzate dalla 
FGCI nei quartieri dei mag-
aiori centri della provincia-
Ovunque intorno alle propo
ste del PCI per i giovani si 
registra un forte interesse 
e gli incontri sono sempre 
occasioni di proficue discus
sioni. • 

Ieri iniziative per I giova
ni si sono svolte a Porchia-
no. Borqo Bovio e Castel Di 
Lago. Oggi alle ore 20.30. a 
Ferentino, si terrà un'assem
blea preceduta dalla prole
zione di un film. Un'altra as
semblea è in programma per 
le ore 16 a Sangemini, pre
sieduta da Patrizia Valsen
t i , segretario provinciale del
la FGCI. Un comizio orga
nizzato dalla FGCI sarà te
nuto infine a Porano. 

Le altre manifestazioni in 
programma per oggi sono: 
alle or* 20.30 a Corbara di
battito sull'agricoltura con I 
compagni Barbarella. Bario-
lini • Maschietta; or* 18 a 
Montecchio. tribuna aperta 
con Alberto Provantini; alle 
ore 20.30 a Monte Campano 
comizio con Alvaro Valsenti. 

PERUGIA — Grandi manife
stazioni anche oggi sono or
ganizzate in provincia di Pe
rugia dal nostro partito. 

L'elenco delle assemblee è 
Il seguente: Pietrafitta (or* 
20,30) Ciuf fini; S. Enea Me-
nichetti; Prepo Levi; Corda
no Rasimeli!; Pont* Patini. 
Cordigliene Quaglia; M. dal 
Piano Valori; Villa Piagna
no (or* 17) Patini; Lidarno 
(or* 20.30) Censi; S. Girola
mo (or* 18) Abbati; Spoleto 
(or* 18) Scaramucci; S. G. 
Baiano (or* 20) Anderlini; 
Spoleto (or* 1t\30 Anoelucci; 
Assisi (or* 17.30) Papa; Col-
bassano (or* 20} Negni; Mi-
ralduolo (or* 2O30) Locchi; 
Foligno (or* 17) Gubbiotti; 
P. S. Giovanni (or* 16) Di 
Carlo; S. Sisto (or* 20,30) 
Balucani; Eggi (ore 2&30) An
derlini; Lisciano (or* 20,30) 
Lazzarini; Cava della Brec
cia (or* 2040) Formica • Del 
Fa vero; Montavi!* (or* 2030) 
Santucci; Torrioella (or* 20 
* 30) L. Caponi. 

In programma p*r oggi ci 
tono a neh* molti comizi. Ve
diamoli: or* 18 Pletralunga 
Miccoli*; or* 20 C*rqu«to 
Grossi; or* 2030 Casa S. Gio
vanni, Comastrl; or* 11 Todi 
Valori; or* 20,30 Vietrl Ra
simeli! G.; or* 20,30 Gratti 
C*ccar!ni: or* 2040 Valfab-
brica Innamorati; or* 2040 
Costano Gubbiort*; or* 2030 
Camporoppolo Abbati; or* 
20,30 Pr*ci Pallucchi; or* 18 
Benignano Vinci Grossi; or* 
I l Nocera Umbria Glustlnel-
I I ; Arzano (or* 2040) Tosca
no; or* 21 Porta Posa (P*« 
ragia) Gambuti. 

PERUGIA - Seno devine i 
comunicati e le dichiarazioni 
di condanna per l'attentato 
di ieri notte alla sede regio
nale della DC. Le parole, si 
sa, Ki questi casi si ripetono, 
ma resta la testimonianza 
positiva di una città che ri
sponde al terrorismo oltre 
ciie con lo sdegno dei citta
dini con un coro unanime di 
proteste di cui tutte le istitu
zioni. dalla regione ai partiti 
più piccoli, si l'anno interpre
ti. 

Il Comune di Perugia, tra i 
primi a esprimere la con
danna della cittadinanza per 
l'cp-'^odio ha emesso ieri un 
comunicato in cui si rileva 
con preoccupazione che l'at 
tentato è il più grave episo 
dio del genere avvenuto in 
una città che si è sempre 
distinta per il clima di civile 
convivenza e di stabilità de
mocratica. 

« Per questo — recita la 
nota dell'amministrazione 
comunale — si chiama la cit
tadinanza a vigilare contro 
tentativi che puntano ad in
serire a Perugia un ampio 
disegno di eversione terrori
stica e a porre in discussione 
la sua tradizione di sicurezza 
e di ordine democratico ». 
Per il nostro partito sia il 
segretario regionale Gino 
Gal'i che il compagno Fran
cesco Mandarini segretario 
della federazione perugina 
hanno portato la solidarietà 
dei comi'nisti umbri alla DC. 

«L'attentato — afferma una 
nota del PCI — raporesenta 
l'intenzione ormai dichiarata 
delle forze eversive e terro
ristiche di creare il caos allo 
scopo di impedire un libero 
e civile svolgimento della 
campagna elettorale. Il comi
tato regionale del PCI nel 
manifestare piena solidarietà 
al partito della Democrazia 
Cristiana, esprime il proprio 
impegno nel perseguire la 
lotta contro i nemici eiurati 
della democrazia e della li
bertà ». 

€ Chi pensa di poter utiliz
zare le azioni eversive contro 
il movimento operaio — con
tinua la nota — rinunciando 
all'impegno unitario favorisce 
il disegno di destabilizzazione 
delle istituzioni democratiche. 
Non a caso le azioni crimina
li hanno raggiunto anche 
l'Umbria, si vuol colpire l'al
to senso di civismo dei citta-

La TV tedesca 
gira a Terni 

TERNI — Per tre settimane 
la West Deutsche Rundfunk, 
una delle più importanti e-
mittenti televisive statali 
della Germania Federale, sa
rà a Terni per girare un ser
vizio televisivo sul Gruater. 

Oltre alle riprese di alcuni 
dei lavori dei Gruteater, ri
lievo sarà dato alla condizio
ne di molti dei componenti 
del gruppo, cioè la condizio
ne di lavoratori delle ac
ciaierie e di altre realtà pro
duttive del territorio. 

Altro spazio avranno le in
terviste con esponenti sinda
cali sulle 150 ore e la cultura 
in fabbrica, con i dirigenti 
degli enti locali sulla orga
nizzazione culturale della cit
tà. con i lavoratori e le loro 
famiglie sulla condizione cul
turale. 

Per l'occasione componenti 
del Gruteater realizzeranno 
un seminario sulla loro at
tività. Il seminario sarà in
teramente ripreso dalla trou
pe della W.D.R. che parteci
perà anche direttamente al
la attività essendo due dei 
suoi registi esperti nel set
tore teatrale, in particolare 
esperti del teatro brecktiano. 

dini umbri, si vuol distrugge
re il clima di convivenza civi 
le che caratterizza la nostra 
regione». Invitando tutti alla 
vigilanza la nota sottolinea la 
necessità di un più vasto im
pegno per sconfiggere l'attac
co dell'eversione terroristica. 

Per il Consiglio regionale il 
presidente, prof. Roberto Ab
bondanza, lia comunicato la 
convocazione straordinaria 
dell'assemblea che di fatto si 
è svolta nel pomeriggio di ie
ri. « L'esplosivo che questa 
notte ha sconvolto la sede 
regionale della DC — aveva di
chiarato in mattinata Abb<m-
danza — non ha colpito solo 
uno dei maggiori partiti de
mocratici, al quale va in 
questo momento tutta la so 
lidarietà delle istituzioni e 
dei cittadini umbri, ma ha 
colpito noi suo insipmo il si
stema democratico dei partiti 
su cui si fonda la civile cui-
vivmza nel nostro paese». 

Come dicevamo all'inizio 
l'elenco delle prese di posi
zione continua e si aggiunge 
a manifestazioni estempora
nee. Il presidente della Giun
ta Regionale Drof. Germano 
Marri, che ieri mattina era a 
Bastia Umbra per l'inaugura-
zicne di « Umbria Carni », ha 
dedicato gran parte del suo 
discorso al commento caldo 
della notizia dell'attentato. 
« Questo attentato terroristico 
— ha detto Marri — il primo 
di questa portata nella nostra 
regione, costituisce un fatto 
gravissimo e un elemento di 
grande preoccupazione: il 
colpo inferto alla De è un 
colpo contro tutti noi: contro 
la gente che lavora e centro 
la democrazia nel nostro 
paese ». 

«A questa nostra società di 
gente laboriosa — ha conti
nuato il compagno Marri — 
<;i contrappongono piccole 
minoranze avventuristiche 
che cercano di seminare il 
panico e la paura. A questo 
dobbiamo rispondere con la 
forza della democrazia e del
la nostra1 unità di 'gente libe
ra che vuol rimanere libera 
ed eliminare la piaga del ter
rorismo ». 

Parlando dell'ordine pub
blico Marri ha affermato clip 
da questo punto di vista è 
necessario si faccia di più. 
<E' incredibile — ha detto — 
che in. Umbria si cerchi di 
trapiantare un clima di vio
lenza. Abbiamo detto negli 
ultimi mesi che eravamo 
soddisfatti perché la nostra 
regione i.on era stata toccata 
dal terrorismo. Adesso è 
chiaro che il partito armato 
ha voluto aprire anche qui la 
sua campagna elettorale». 

Dopo un richiamo alla 
massima vigilanza ed alla 
fermezza « La regione del
l'Umbria — ha sostenuto 
Marri — e tutte le forze pro
duttive sono attualmente im
pegnate in un grosso sforzo 
oer contribuire all'uscita del 
paese dalla crisi. Non sì può 
vìvere in clima di disagio in 
cui la violenza avanza e cer
ca di impedire che il nostro 
sereno e civile dibattito poli
tico nnsca proseguire con 
tranouillità soprattutto in 
«mesto mnmen*n H"l;cato del
le Hezirni Dolitiche. 

Ciò che vogliamo è port-ir" 
avanti un clima fortemente 
l'iitario. n o sforzo per rea
lizzare eli obbiettivi c V la 
prrt«?ramma7ione si è data ». 

Restano fuori da ouesta 
nostra carrellata i commenti 
doli* eente per Io strade e 

j nei bar. né con la retorica 
vogliamo r»rli ano^iire. tanto 
ognuno a Perugia li ha senti
ti di persona. 

L'interno della sede regionale della DC dopo l'attentato 

BASTIA — Circa 85 stands 
per oltre 100 espositori: ovi
ni, caprini, suini, equini da 
carne, conigli, animali da 
cortile. pesci, .selvaggina. 
macchine agricole, prodotti 
tipici dell'agricoltura umbra. 
E' quanto offre da oggi al 
pubblico, ai coltivatori, agli 
allevatori e agli operatori e-
conomici, « Umbria Carni 
79 ». la quinta mostra merca
to delle carni integrative, che 
si è aperta ufficialmente a 
Bastia. 

A tagliare il tradizionale 
nastro tricolore all'ingresso 
della riera è stato il presi 
dente della giunta regionale 
Germano Marri. alla presenza 
del presidente del comitato 
organizzatore on. Ludovico 
Maschiclla. dell'assessore re
gionale all'agricoltura Mario 
Belardinelli. del presidente 
del Consiglio regionale prof. 
Roberto Abbondanza, dell'on. 
De Poi. di presidente dell'as
sociazione suinicoltori prof. 
Cassano, dell'addetto agricolo 
dell'ambasciata americana in 
Italia mr. Elmer Hallowell. 
del direttore dell'ente di svi
luppo agricolo ing. Zannoni e 
degli assessori Lunghi e 
B.Vzzi in rappresentanza del 
Comune di Bastia. 

Rispetto alla scorsa edizio
ne — come lia sottolineato il 
presidente del comitato orga
nizzatore il compagno Ma
schiclla — si registra un 
raddoppio delle presenze: gli 

espositori e anche lo steseli 
numero degli animali esposti 
sono aumentati in modo con
siderevole. « Possiamo dire — 
ha affermato Maschiella — 
che "Umbria Carni" è diven
tata la prima mostra nazio
nale per quanto riguarda co
nigli e piccioni e la seconda 
dopo quella di Verona 

« Questa manifestazione — 
ha proseguito Maschiella — è 
anche il frutto di una \blontà 
nuova e di una svolta che si 
è verificata nella nostra agri
coltura. L'esposizione ha su
bito un ampliamento inaspet
tato. Ma ciò clic teniamo a 
sottolineare — ha aggiunto — 
è che proprio da qui ha pre
so l'avvio un interesse nuovo 
per gli allevamenti. Il rilan
cio degli ovini ma sopratutto 
dell'allevamento dei conigli e 
dei piccioni ha coinciso con 
quest'azione promozionale. 
Ecco perché "Umbria Carni" 
riveste un grande significato 
sia come momento di incon
tro e di confronto sia come 
prova di buina volontà degli 
allevatori ». 

« La fiem di Bastia — ha 
dichirato l'assessore regionale 
Mario Belardinelli — nelle 
due edizioni di maggio e set
tembre è diventata un punto 
di riferimento che offre an
che l'occasione più adeginta 
per un bilancio complessivo 
dell'attività agricola ». 

Anche De Poi (deputalo 
de) ha sottolineato la « vo

lontà di andare avanti del
l'agricoltura umbra anche in 
questi anni difficili. 1 nuovi 
provvedimenti legislativi » 
sostegno del settore sono sta
ti punti di attività incessante 
del parlamento italiano, degli 
organi comunitari, della Re
gione anche in un momento 
in cui da tante parti si semi
nava la violenza o si cercava 
di spingere al disimpegno e 
alla delusane ». 

« Stiamo portando avanti 
un grosso lavoro — ha af
fermato nel suo intervento 11 
presidente della giunta U 
compagno Germano Marri - -
pu- non negando limiti e dif
ficoltà bisogna dire che si sta 
facendo un grossi) sforza per 
realizzare con la partecipa
zione di tutti, gli obiettivi 
della programmazione regio
nale 

« Su questa strada abbiamo 
raggiunto notevoli successi; 
l'Umbria è la regione che 
negli ultimi sette anni ha fat 
to registrare il più elevato 
tasso d'incremento della pro
duzione lorda vendibile in 
agricoltura ». 

« C'è stata più produzione 
più reddito più occupazione 
ed un fenomeno di crescenti 
ritDrno alla terra in un con
testo caratterizzato da un più 
consistente patrimonio di e-
suerien/e e di tecnologie. 
Una strada — ila concluso 
Marri — sulla quale vegliamo 
continuare ». 

Impegno delle amministrazioni comunale e ospedaliero 

Presto in funzione l'ospedale 
di Sant'Andrea delle Fratte 

I lavori erano stati sospesi per mancanza di finanziamenti - L'intero 
complesso del Gracco sarà acquistato dal Comune per oltre tre miliardi 

L'ospedale regionale di S. 
Andrea delle Fratte sarà ter
minato ed entrerà in funzio
ne in tempi ravvicinati. L'im
pegno concomitante dell'am
ministrazione ' comunale, di 
quella ospedaliera e della Re
gione dovrebbe consentire nel 
breve periodo di mettere a 
disposizione della cittadinan
za questa nuova struttura. 

I lavori, come si ricorderà, 
erano stati sospesi per man
canza di finanziamenti e da 
allora non mancarono nem
meno le polemiche. Nel cor
so di una riunione tenutasi 
il 15 maggio scorso l'accordo 
fra diversi Enti è stato final
mente raggiunto e nel proto
collo d'intesa, sottoscritto da
gli amministratori di Palazzo 
dei Priori e dell'ospedale, so-

Attività 
archeoclub 

Domenica 27 maggio l'Ar-
cheociub di Perugia organiz
za una interessante gita a 
Tarquinia per visitare il ric
chissimo Museo di Palazzo 
Vitelleschi e le tombe a ca
mera della necropoli di Mon-
terozzi. 

Guide esperte accompagne-
I ranno i partecipanti e po

tranno esseri visitate anche 
! alcune tombe non ancora oc-
i cessibili al pubblico. 
j Per maggiori dettagli e per 
i prenotazioni è necessario ri

volgersi (entro il 24 marzo) 
all'agenzia Visetur di Peru-

. già. 

no accuratamente descritti 
tutti gli atti che verranno 
compiuti per riprendere im
mediatamente i lavori. 

Vediamo più accuratamen
te quali sono le operazioni 
economiche necessarie e su 
cui ci si è accordati. Innan
zitutto il Comune di Perugia 
acquisterà dall'ospedale l'in
tero complesso del Grocco di 
via della Pallotta per tre mi
liardi e 400 milioni. La ci
fra. che verrà reperita trami
te un mutuo da contrarsi con 
la cassa depositi e prestiti, 
dovrebbe servire a completa
re lo stabile. Gli amministra
tori di Palazzo dei Priori si 
sono poi impegnati anche a 
completare a totale carico del 
Comune tutte le varie opere 
infrastrutturali utili (strade. 
parcheggi, fognature, impian
ti di depurazione, illuminazio
ne. rete idrica). 

Anche qui la spesa previ
sta ha molti zeri: dovrebbe 
infatti superare il miliardo. 
Ma l'operazione economica 
non finisce certo qui: il Co
mune infatti intende subito 
dopo cedere il Grocco all'am
ministrazione militare: in 
cambio chiederebbe le attuali 
strutture dell'ospedale milita
re di Santa Giuliana, il di
stretto. il comando di zona 
in via degli Uff'ci e via Bal
dassarre Ferri e infine le abi
tazioni di via San Girolamo. 

Sin qui arrivano gli impe
gni contratti e siglati nel ver
bale d'intesa fra Palazzo dsi 
Priori e amministrazione 

ospedaliera. Anche la Regio 
ne però farà la sua parte 
nel portare a termine S. An
drea delle Fratte. In un re
cente incontro nella sede del 
dipartimento regionale per i 
problemi del territorio, infat
ti. la Giunta ha espresso la 
propria volontà di inserire nei 
bilanci dell'esercizio '79 e suc
cessivi le quote necessarie 
per acquistare tutte le ap
parecchiature e le attrezza
ture tecniche necessarie. 

Per questo stock di acqui
sti non si sono però ancora 
fatte cifre precise: l'assesso
rato alla Sanità dovrebbe pe
rò fra non molto tempo oc
cuparsi di definire precisa
mente la spesa da program
mare. 

La questione del nuovo 
ospedale regionale sembra or
mai essere avviata verso la 
migliore soluzione e con ciò 
dovrebbero terminare le vec
chie e le nuove polemiche. 

Frattanto il Comune di Pe
rugia e l'amministrazione 
ospedaliera stanno prendendo 
in esame anche un'ulteriore 
operazione di compravendita: 
si tratta dell'acquisizione da 
parte del municipio di Peru
gia del Palazzo Bianchi, si
tuato in oiazza Morlacchi. 

Alla fine di questa lunga 
trattativa i rappresentanti dei 
due Enti locali hanno dichia
rato la loro soddisfazione per 
gli accordi raggiunti e han
no fuspicato la prosecuzione 
della collaborazione iniziata 
con l'intesa del 15 maggio. 

Annunziate dal sindacato unitario dei chimici di Terni 

Altre otto ore di sciopero per 
i contratti e l'occupazione 

« Forti preoccupazioni e pesanti minacce » per le aziende della Mon-
tedison • E' stato chiesto un incontro con il presidente della Montefibre 

TERNI — C'è fermento in 
questi giorni nelle aziende 
chimiche della provincia. 
La FULC provinciale s ta 
predisponendo il calenda
rio di al tre ot to ore di 
sciopero per il rinnovo del 
contra t to . Alla vertenza 
per i contra t t i si agiun
gono quelle che sono s ta te 
definite, nel corso di un 
incontro t ra la giunta re
gionale e le organizzazioni 
sindacali . « forti preoccu
pazioni e pesanti minac
ce » per le aziende te rnane 
della Montedison. 

Sono termini duri che 
lasciano intendere di quale 
portata siano i pericoli 
che si addensano sul futu
ro di alcune t ra le mag
giori industrie della pro

vincia. Tramite la giunta 
regionale è s ta to chiesto 
un incontro con, il presi
dente della Montefibre e 
della stessa Montedison. Si 
s ta ora aspet tando una 
risposta alla richiesta a-
vanzata . La giunta regiona
le ha già espresso la sua 
posizione e si ba t te rà per
ché 11 governo imponga al
la Montedison il rispetto 
degli impegni assunti per 
le aziende ternane, che 
prevedevano 60 miliardi di 
f inanziamenti . 

Quali sono i motivi del 
malessere che serpeggia? 
<* In queste se t t imane ca
rat ter izzate dalla guerra 
chimica — ha dichiarato 
l'assessore regionale Alber
to Provantini al termine 

Concerti di organo a Spoleto 
SPOLETO — Si svolge in 
Umbria, ad iniziativa dell'En-
te « Rocca di Spoleto » il tra
dizionale ciclo di Concerti di 
Organo giunto quest'anno al
la sua X edizione. La mani
festazione. che ha tra l'altro 
lo scopo di far provvedere 
al ripristino di strumenti, al
cuni dei quali di grande pre
gio. lasciati nel più assoluto 
abbandono, si è iniziata sa
bato 12 maggio nella chiesa 
di S. Ponziano di Spoleto con 
un concerto del maestro Al
berto Cerroni. 

Seguiranno i Concerti dei 
maestri Fiorella Benetti U9 

maggio nel Duomo di Sange
mini). Liliana Medici Turri-
ni (26 maggio nella chiesa 
di S. Donato in Campello Al
to), Giuseppe Schipani (2 giu
gno nella chiesa parrocchiale 
de La Bruna), Francesco Sa
verio Colamarino (9 giugno 
nella chiesa di Sant'Agostino 
in Amelia). Giordano Giusta-
rini (16 giugno nella chiesa 
parrocchiale di Pissignano). 
Giuseppe Sirolli (2 giugno 
nella chiesa di S. Maria As
sunta di Arrone) ed infine 
di Luigi Tagliavini nella chie
sa dì Sant'Angelo di Spoleto 
il 30 giugno. 

UN QUESTIONARIO E DUE CONVEGNI ORGANIZZATI DAI SINDACATI E DAL PCI PER AFFRONTARE ALCUNI IMPORTANTI TEMI DEL MONDO AGRICOLO 

La prevenzione come crescita politico-culturale 
Mille soggetti contattati per un'indagine svolta r ella zona di Orvieto - Il convegno al Teatro Man-
cinelli su: «Il lavoro agricolo e le malattie dell'apparato respiratorio» - Le malattie professionali 

ORVIETO — Oltre mille 
soggetti con ta t t a t i nel cor
so di una indagine sulla 
condizione di lavoro e di 
ambiente nelle campagne . 
par t i t a dalle varie aziende 
agricole dell 'Orvietano. E' 
un bilancio senza dubbio 
positivo per il consiglio di 
zona CGIL. CISL. UIL di 
Orvieto, che assieme ai 
pa t rona t i sindacali si è 
impegnato in questo lavo
ro che h a coinvolto oltre i 
diret t i Interessati , operato
ri della salute, s t ru t tu re 
sindacali uni tar ie di base. 

Il convegno intersinda
cale -premosso dai centr i 
regionali uni ta r i INAS--
CISL. INCA CGIL. Ital-UIL 
dell'Abruzzo. dell'Emi
lia-Romagna. delle Marche, 
Umbjla e Toscana) aper

tosi ieri al teat ro Manci-
nelli di Orvieto sul tema: 
« Il lavoro agricolo e le 
mala t t ie del l 'apparato re
spiratorio >. s t a facendo il 
pun to sul lavoro necessa 
rio alla individuazione del 
fattori di rischio e di no-
cività che causano una 
sempre maggiore diffusio
ne delle mala t t i e profes
sionali dei lavoratori a-
gricoli. 

< Abbiamo potuto con
s ta ta re nel corso di questa 
indagine — ha detto Gian 
cario Fucili, intervenendo 
a nome del consiglio di 
zona CGIL. CISL. UIL di 
Orvieto — che vi è l'esi
genza di una maggiore 
presenza sindacale t ra 
questi lavoratori >. Una 
maggiore presenza sinda

cale che proprio in virtù 
dell 'applicazione di norme 
e di leggi in mater ia di sa
lute si deve estrinsecare. 
ha proseguito Fucili, at
traverso la costruzione di 
s t ru t tu re specifiche di ca
tegoria. per la gestione dei 
diritt i . 

La prevenzione, insom
ma. non è un fat to tecni
co. ma un fatto di crescita 
politico-culturale del lavo
ratori . Quale ruolo quindi 
per l pa t ronat i confedera- : 
li? I pat ronat i sindacali , j 
come ha affermato anche ; 
Graziella Q u a t t r i n i . In- \ 
tervenendo per il centro j 
uni tar io umbro, possono { 
svolgere oltre che il ruolo i 
di tutela, anche un ruolo 
di « promozione > unita- .1 
mente al s indacato, sui • 

temi specifici della salute. 
Ed esperienze che vanno 

in questa direzione, per 
altro, già esistono: in 
Umbria con le iniziative 
oltre " che nell 'Orvietano 
anche nell 'al ta valle del 
Tevere, in al tre regioni, o-
ve gli stessi problemi ven
gono . affrontati magari 
sotto angolazioni diverse. 

Non restava quindi che 
socializzare le esperienze e 
le conoscenze. Non solo. 
L'individuazione di una 
metodologia corret ta per 
la diagnosi e la valutazio
ne delle broncopneumatie 
in agricoltura, la necessità 
di un discorso serio nei 
confronti dell'INAIL In di
rezione di scelte obiettive 
e comportamenti rigorosi: 
questi gli altri obiettivi del 

convegno. < Le tabelle del
le malat t ie professionali — 
è s ta to det to — seppure 
ampliate non possono 
rappresentare oggi un tra
guardo accettabile: sono 
superate sia dal progresso 
tecnologico che dalla va
rietà delle sostanze chimi
che che mutano giorno per 
giorno >. 

E' necessario allora ri
chiedere un sistema misto, 
essendo utopistico far sal
tare la tabellazione. Si 
t r a t t a quindi di puntare al 
riconoscimento di tu t t e 
quelle mala t t ie da lavoro. 
per le quali si riesce a 
dimostrare il nesso di di 
causalità oltre a quelle già 
previste nella tabella. 

Paola Sacchi 

Convegno Pci-Fgci su lo 
sviluppo dell'agricoltura 
PERUGIA — Una giornata di proficuo confronto ieri presso 
l'aula magna di agraria. Circa 500 persone hanno discusso 
mattina e pomeriggio sul tema: < Per la riforma della facoltà 
di agraria e veterinaria, per lo sviluppo dell'agricoltura ». 

L'iniziativa era stata indetta da PCI e FGCI: docenti. 
studenti e tecnici sono arrivati un po' da tutta Italia per 
assistervi. Le tre relazioni sono state svolte da Luigi Conte. 
della sezione di agraria della direzione del PCI, da Guido 
Fabiani, insegnante presso l'Università di Modena e da Clau-

j dio Scalime del circolo universitario FGCI di Bologna. E' 
stata toccata una vastissima gamma di problemi: dal rap
porto ricerca-territorio, alla grande questione delia program
mazione in agricoltura, dalla didattica sino alla vita demo
cratica all'interno degli Atenei. 

Questi temi come si ricorderà vennero proposti qualche 
mese fa all'attenzione degli studenti nel corso dell'occupa
zione della facoltà di agraria. Allora la lotta era partita da 
alcune riclfieste specifiche, ma ben presto si accrebbero e 
raffinarono le tematiche d?l confronto. PCI e FGCI hanno 
deciso di riprendere quel proficuo dibattito organizzando que
sto convegno m carattere nazionale proprio a Perugia, sede 
di una delle più frequentate e prestigiose facoltà di agraria. 

Nel corso dei lavori di ieri non sono mancati interventi 
anche tecnici non direttamente impegnati nel mondo universi
tario ed hanno fatto sentire la loro voce anche numerosi 
amministratori locali. La richiesta dominante comunque è 
stata: una riforma della scuola e dell'Università. 

dell ' incontro con le orga
nizzazioni sindacali — e 
dallo scandalo SIR e Li* 
quichimica, grave è l'at
teggiamento della Monte
dison che si manifesta in 
una politica di abbandono 
della Montefibre nel con
seguente sganciamento 
delle consociate. Tut to ciò 
risponde al disegno di e-
sercitare nell 'at tuale e de
licata fase della campagna 
elettorale un ricatto sul
l'occupazione operaia nel 
tentat ivo di pompare an
cora miliardi di finanzia
menti pubblici ». 

Nelle tre aziende del 
gruppo: la Neofil. la Me-
rak e la Linoleum lavora
no circa 1.500 persone. 
* Negli ultimi incontri con 
la Regione, con i sindacati 
— ha sostenuto Provantini 
— la Montedison ha sem
pre negato che le aziende 
dell 'area Terni-Narni costi
tuiscano in qualche modo 
dei punti di crisi. Non si 
vuole perseguire una seria 
politica di programmazio
ne industriale, una nuova 
politica nel settore chimi
co delle fibre, al contrario 
si intende far pagare ai 
lavoratori gravi errori del 
passato met tendo in di
scussione aziende dichiara
te valide dalla stessa Mon
tedison e con esse l'occu
pazione ». 

Ieri c'è s ta to un incon
tro anche per un 'a l t ra in
dustria chimica, la Elet-
trocarbonium. Dopo le as 
semblee svoltesi il giorno 
precedente, rappresentant i 
delle organizzazioni sinda
cali si sono incontrat i con 
la direzione aziendale. Si è 
discusso sul programma di 
r is trut turazione presentato 
dall 'azienda, che prevede il 
raddoppio degli impianti 
produttivi per la grafite 

Nel corso dell ' incontro 
da par te sindacale sono 
s ta le espresse delle riserve 
e delle valutazioni critiche 
su quest 'ultimo aspetto. 
Secondo il s indacato vi 
sono delle produzioni mi
nute che hanno una loro 
validità di mercato e che 
non debbono essere ab
bandonate . La questione 
sarà ora esaminata in una 
serie di riunioni del con
siglio di fabbrica e dire
zione aziendale, dopo di 
che ci sarà un altro in
contro con la FULC e la 
federazione uni tar ia . 

Per finire, dieci del 
Quattordici dipendenti del
la Briottl Assali h a n n o ri
cevuto Ieri la let tera di li
cenziamento. La Briottl è 
una piccola azienda me
talmeccanica che lavora 
per la SIT stampaggio. Le 
lettere di l icenziamento 
sono s ta te respinte e_ l t 
fabbrica di Vocabolo 
hione è s t a t a ieri 
ta. 


